

Fecha: 20-12-2024 Pág.: 15 Tiraje: 91.144

Medio: Las Últimas Noticias Cm2: 553,1 Lectoría: 224.906

Supl.: Las Últimas Noticias VPE: \$ 3.041.641 Favorabilidad: □ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Miler a Boric: "Poniendo zurdos en su lugar". Y Boric a Milel: "Hay que tener un poquito de humildad"

Dimes y diretes de la polémica entre autoridades chilenas y argentinas

## Milei a Boric: "Poniendo zurdos en su lugar". Y Boric a Milei: "Hay que tener un poquito de humildad"

Continúa el conflicto que desató el ministro de Economía argentino, quien calificó al presidente chileno como "un comunista que está por hundir a Chile".

JOSE ANDRÉS ALVARADO

ejos de amainar, la tensión entre los gobiernos de Chile y Argentina continúa, involucrando directamente a ministros de Estado e, incluso, a las máximas autoridades del país.

"Le quiero decir al señor Javier Milei que yo soy Presidente de Chile y Argentina para mi y para nuestros

compatriotas es un país hermano. La cordillera y los 5.000 kilometros de 
frontera van a 
seguir ahí cuando usted y yo 
nos vayamos. Hay que tener 
un poquito mas 
de humildad, 
porque los presidentes pasamos, pero las 
instituciones y

los pueblos quedan", dijo ayer Gabriel Boric desde la Región de Ñuble.

Contestaba así a la frase que un par de horas antes había publicado Javier Milei en X (antes Twitter) "Poniendo zurdos en su lugar", con la que respondió a una publicación de la misma red que le daba la razón aministro Luis Caputo, quien dijo que Boric era "un comunista que está por



El Presidente chileno, Gabriel Boric.

El presidente argentino, Javier Milei.

hundir a Chile".

"Yo no me voy a referir con adjetivos ni insultos al presidente de Argentina, como él está acostumbrado a hacerlo. Yo prefiero hablar en positivo", agregó el Presidente chileno.

¿Cómo comenzó el conflicto? El miércoles, el ministro de Economía argentino, Luis Caputo, dijo en una entrevista en radio Mitre: "La batalla cultural es clave. Por ejemplo, Chile es el país de Latinoamérica que más gente sacó de la pobreza desde los 80, pero descuidó la batalla cultural y ahora tienen a un comunista que los está por hundir".

los está por hundir".

Primera respuesta. Ese mismo día, la ministra del Interior chilena, Carolina Tohá, tomó el guante y respondió que Caputo "se está inspirando en el estilo del gobierno venezolano". La Cancillería, por su parte, anunció el envío de una nota de protesta, a través del embajador argentino en Chile, Ricardo Olsen.

Periodista defiende a Boric.

Ernesto Tenembaum entró a la pelea, contradiciendo a Caputo en la radio Convos. "Decirle a Boric comunista es de un nivel de brutalidad e ignorancia, o maldad. Es como decirle a Caputo nazi".

Escritor presta ropa a Caputo. Agustín Laje, autor de libros como "El libro negro de la nueva izquierda" o "La batalla cultural", usó X para contradecir a Tenembaum y "mostrar que, en realidad, lo que dijo Caputo no es errado".

En la extensa publicación, Laje repasa la trayectoria política de Gabriel Boric. "Empezó fundando el movimiento "Izquierda Autónoma". La matriz ideológica era una suerte de socialismo latinoamericanista, y en sus documentos reivindicaban las influencias de Antonio Gramsci, el máximo pensador del Partido Comunista Italiano", ascribió

Luego detalla su cercanía con Cami-

la Vallejo y destaca que otras figuras comunistas ocupan cargos de "altísima jerarquía", usando de ejemplo a Jeannette Jara, "ministro de Trabajo y Previsión Social". "Boric siempre ha sido un militante de izquierda radical. Incluso ha reivindicado la violencia po-lítica en su país, y hasta ha celebrado los asesinatos políticos perpetrados por agrupaciones terroristas. Tal es el caso del jurista y constitucionalista Jaime Guzmán", agrega Laje, adjuntando una imagen de Boric posando con una polera con la cara del fundador de la UDI. Se trata de un video grabado en 2017 y viralizado dos años después, cuando Boric era diputado. El tuit cierra así: "Toto Caputo no se ha equivocado en absoluto. Tenembaum no conoce a Boric, o se hace el distraído"

Entra Milei: Esta publicación de Laje, que hasta ayer tenía 515 mil visualizaciones, es la que compartió ayer Milei con la frase: "Poniendo zurdos en su lugar".

Canciller comenta. Antes del tuit de Milei, el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto Van Klaveren, se refirió a los dichos de Caputo: "Revelan un grado de hostilidad que realmente no nos explicamos porque la relación de Chile con Argentina siempre ha buscado una agenda positiva y nosotros la vamos a seguir buscando, pero obviamente requerimos de una relación de respeto mutuo", dijo a los periodistas tras una actividad.

Caputo insiste. Siempre en X, el ministro de Milei reiteró: "Gracias Agustín (Laje) por la aclaración. El propio presidente de Chile se autodefinió a la izquierda del PC. Lo más curioso del caso es el concepto de sentirse agraviado por las ideas que uno pregona", escribió antes de cerrar: "Tengo muchos amigos en ese querido país vecino, y me apena ver que hoy estén yendo en el sentido contrario de las políticas que les permitieron ser el país estrella de Sudamérica por tantos años".

